

令和6年1月12日

保護者様

佐世保市立宇久中学校

校長 江頭 正次郎

令和5年度 後期「学校生活をよりよくするアンケート」の結果について（お知らせ）

小寒の候 保護者の皆様におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

また、日頃より本校教育活動にご理解とご協力をいただき感謝申し上げます。

さて、標記の件につきまして、皆様にはご多用のところご協力いただきまして誠にありがとうございました。集計につきましては下記のとおりとなりました。

つきましては、皆様からいただきました貴重なご意見・ご要望に対しましては改善すべきところは改めていくように努めてまいります。

今回の評価をもとに、さらによりより学校づくりへと邁進してまいりますので、今後ともご支援度ご協力をよろしく願いいたします。

記

		項 目	生徒	保護者	地域	教職員	平均
1 開教 か育 れ活 た動 学 校	1	学校の指導方針は共感でき、特色ある教育活動に努力している。	3.3↓	3.5↑	3.5↓	3.5↑	3.4↓
	2	学校の様子は、便りやホームページ等で知らせている。	3.6	3.8↑	3.6	3.9↑	3.7
	3	先生方は、授業の学習規律（準備・時間・挨拶等）の徹底を図っている。	3.5↓	3.4↓	3.6↑	3.8↑	3.6↑
	4	先生方は、生徒の理解に努め、わかりやすい授業を工夫している。	3.7	3.5	3.4↓	3.6↓	3.6↓
	5	学校では人権教育が推進され、人としての尊厳と責務を重んじる教育がなされている。	3.4	3.4	3.5↓	3.0↓	3.3↓
	6	先生方は生徒を誉めるときは、誉め、間違ったところは適切に指導している。	3.5↓	3.4	3.5↓	3.3↑	3.4
	7	先生方は、生徒の悩みや相談事に親身になって応じている。	3.5↓	3.6	3.5↑	3.5↓	3.5
	8	学校は、地域の行事をよく理解し、協力的である。	3.8↑	3.6	3.6↑	3.4	3.6↑
	9	学校は、地域や関係機関との連携をよく取っている。	3.8↑	3.6	3.5	3.6	3.6
2 活生 動徒	10	生徒は、よく挨拶をし、きちんとした身なりをしている。	3.0↓	3.0↓	3.5↓	3.3↑	3.2↓
	11	生徒は、好ましい友人関係をもって、楽しく登校している。	3.1↓	3.0	3.5↑	2.4↓	3.0↓
	12	生徒は、意欲的に学習に取り組んでいる。	2.8↓	3.1↑	3.7↑	3.3↑	3.2
	13	生徒は、まじめに清掃活動に取り組んでいる。	3.9↑	3.2↓	3.7	3.9	3.7↑
	14	生徒は、学校行事や部活動に熱心に取り組んでいる。	3.3↓	3.5	3.7↓	3.4	3.5↓
3 環教 境育	15	学校は、清掃が行き届き、いつもきれいだである。	3.3	3.7↑	3.7	3.6↑	3.6↑
	16	学校は、草花や掲示物に配慮され、潤いのある環境である。	3.5↓	3.7↑	3.6	3.6↑	3.6
	17	学校は、危険箇所などへの配慮がされ安全である。	3.4↓	3.5↑	3.6↑	3.6↑	3.5↑
4 教家 育庭	18	家庭では、しつけや基本的な生活が身につくよう努めている。	3.3	3.1↑	3.3↑	3.6↑	3.3↑
	19	家庭では、学習の習慣化に向けて家庭学習に配慮している。	3.2↑	3.1↓	3.2↑	3.6↑	3.3↑
	20	保護者は、学校行事やPTA活動を理解し、協力している。	3.6	3.1↑	3.5↑	3.6↑	3.5↑

※ **ピンク**は3.5以上の高評価。**グレー**で**斜体**は、3.0未満の低評価。↑は前期評価より上昇、↓下降。

1 評価項目について

◎比較的に評価が高かった項目

質問2「学校の様子は、便りやホームページ等」では、平均値3.7でした。後期もホームページの更新、各学年が週1回程度のペースでの学級だよりの発行が地域、保護者への学校の様子の周知につながっていると考えます。

質問4「先生方の生徒の理解」では、平均値3.6でした。対話的な学習内容を増やし、生徒一人ひとりの理解に応じた課題を取り入れることで、生徒が主体的に取り組む態度が見られることがあげられます。

質問8「地域行事の理解」では、平均値3.6でした。後期はなぎなた踊りを八幡神社や産業まつりで披露させていただき、たくさんの地域の方に見ていただいたことが評価に繋がったと感じております。今後も地域とともにある学校を目指します。

質問9「地域や関係機関との連携」では、平均値3.6でした。宇久文化祭やなぎなた踊り披露を実施するにあたり地域の方や関係機関の方とコミュニケーションを図りながらよい繋がりを持つことができました。

質問13「生徒の清掃活動」「学校の清掃」では、平均値3.7でした。校舎全体を16名でどのように清掃するかを清掃担当者が工夫し決定をし、自分たちの手で環境美化に努める姿が見られます。

質問16「草花や掲示物等の環境整備」では、平均値3.6でした。先生方や生徒会広報部の活動で掲示物は常に新しいものを掲示するように心がけた。また、神原管理員の日頃の環境整備は地域の方から高い評価をいただいています。

◇課題（改善すべき点）

質問5「人権教育の推進」では、平均値3.3でした。講師を招いた性教育講演会では命の尊さについて考える授業を行ったり、人権集会では自分たちで課題をもって調べた内容を発表したりと、自分や相手を大切にするためにどのようにしたらよいかを考える場面を多く設定をしました。今後も心を豊かにする道徳の授業や人権教育に努めて参ります。

質問10「生徒の挨拶」では、平均値3.0でした。ワンストップあいさつや正しい身なりについては、生徒会活動と連携して取り組み自治意識が育ってきました。継続して指導をまいります。家庭、地域でもご指導いただけると幸いです。

質問11「生徒の好ましい友人関係」では、平均値3.1でした。学級活動や学校行事を通して、よりよい集団づくりをめざして活動しております。思春期の心が揺れ動く生徒たちの悩みに寄り添うために、月1回のアンケート、定期的な教育相談を実施し、早期に関係機関等と繋がりながらこれからも相談しやすい体制づくりを進めています。

質問12「生徒の意欲的な学習」では、平均値3.2でした。授業中は真剣に学習に取り組む姿がある反面、家庭での学習時間の少なさが課題である。端末の活用や自学等を各教科、各学年で指導を継続して参ります。

2 ご意見やご要望について

- ・よく成長していると思う。産業まつりへの出演など、地域行事にもよく取り組んでくれた。生徒の活動については個人差がある。
- ・体育大会等にもっと父兄の参加を多くする方法を考えてはいかがでしょうか。
- ・新型コロナウイルス感染症の5類感染症移行にとともに、地域も少しずつ学校と接点を持てるようになりました。また、先生方のご指導により市内での青少年の主張大会でも2名の生徒が堂々と自分の考えを発表し、聞くこともできました。地域において披露したなぎなた踊りの復活もとても嬉しく拝見しました。一月後は新年を迎え、学習、受験を生徒たちも多忙になることでしょう。少人数でも学習にスポーツに吹奏楽とがんばっている生徒達へのご指導をこれからもよろしくお願いたします。地域は児童生徒の元気で明るい声と姿で元気をたくさん浴びています。
- ・挨拶については年頃で恥ずかしくてしない生徒あり、いつもにこにこして交わしてくれる生徒ありという感じです。
- ・12月9日の青少年の主張発表会を聞いて、あんなに立派に堂々と発表できるのは、教育環境、家庭教育が行き届いているんだと感じました。

※多くのご意見や励ましの言葉をいただきました。この貴重なご意見を生かし、よりよい宇久中学校になるように尽力いたしていきます。